
 
  

 
  

  PROVINCE DE QUÉBEC 

MRC DES ETCHEMINS 

MUNICIPALITÉ DE SAINT-CAMILLE-DE-LELLIS 

 
Une assemblée régulière du Conseil Municipal de Saint-Camille-de-Lellis 
tenue suivant la loi le 3e jour d'avril 2018, à 19h30 à la salle du conseil 
municipal. 

Après le mot de bienvenue et l'appel des présences, il est constaté la 
présence des conseillers (ères) suivant (es):  

Siège #1 - Jacques Audet 
Siège #2 - Thérèse Blanchet 
Siège #3 - Richard Pouliot 
Siège #4 - Marcel Bégin 
Siège #5 - Jocelyn Pouliot 
Siège #6 - Rachel Goupil 

 

Tous formant quorum de cette assemblée sous la présidence de M. Adélard 
Couture, maire. 

La directrice générale et secrétaire-trésorière, Mme Nicole Mathieu assiste 
également à cette séance. 

Après vérification du quorum, monsieur le maire déclare la séance ouverte. 

70-04-2018  2 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

IL EST PROPOSÉ PAR : MME THÉRÈSE BLANCHET APPUYÉ, ET 
RÉSOLU À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS(ÈRES) PRÉSENTS QUE 
la Municipalité de Saint-Camille accepte l'ordre du jour de la réunion du 3 
avril tel que lu et présenté; 
 
1 - APPEL DES PRÉSENCES 
2 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
3 - ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 
        3.1 - Adoption du procès-verbal du 5 mars 2018 
4 - SUIVI AU PROCÈS-VERBAL 
5 - FINANCES, GESTION DES SERVICES 
        5.1 - Résolution, acceptation des comptes à payer, feuille 04-18 
        5.2 - Résolution, projet d'acquisition de nouveaux panneaux de rues, 
dans le cadre du PSPS 2018 
        5.3 - Résolution, nomination du vérificateur pour l'année financière 
2018 
        5.4 - Résolution, reddition de comptes, programme d'amélioration du 
réseau routier municipal 
        5.5 - Résolution, achat et installation du module de télétransmission des 
bordereaux de salaires - option ACP pour une 2e entité 
        5.6 - Résolution, congrès annuel de l'ADMQ 
        5.7 - Résolution, souper annuel de Passion-FM, radio Bellechasse-
Etchemins 
6 - HYGIÈNE DU MILIEU ET RECYCLAGE 
        6.1 - Résolution, date d'ouverture du dépôt de matériaux secs 
7 - TRAVAUX PUBLICS, AQUEDUC ET ÉGOUT 
        7.1 - Résolution, projet de réfection du 2e rang, acquisitions de 
parcelles de terrains. 
        7.2 - Dépôt de la liste des inventaires au 31 décembre 2017 
        7.3 - Résolution, adoption des prix pour la location des équipements 
municipaux 
        7.4 - Résolution - achat de pneus pour la chargeuse-rétrocaveuse 



8 - LÉGISLATION 
9 - SÉCURITÉ PUBLIQUE ET INCENDIE 
10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 
        10.1 - Résolution, échange de terrains avec Placements Rutra pour la 
rue Alphonse Poulin 
        10.2 - Résolution, adoption du deuxième projet de règlement 466-2018, 
afin de modifier le règlement 349, intitulé "Plan d'urbanisme" 
        10.3 - Résolution, adoption du deuxième projet de règlement 467-2018, 
aux fins de modifier le règlement no. 353 intitulé "règlement relatif aux 
permis et certificats, aux conditions préalables à l'émission de permis de 
construction" 
        10.4 - Résolution, adoption du deuxième projet de règlement 468-2017, 
aux fins de modifier le règlement no.354, intitulé "Règlement de zonage" 
11 - LOISIRS-TOURISME-CULTURE 
        11.1 - Résolution, utilisation des équipements municipaux par le comité 
du Festi-Quad 
        11.2 - Inauguration de la salle communautaire et de la salle 
d'entraînement 
        11.3 - Résolution, acceptation de la facture finale pour la 
salle communautaire et salle d'entraînement 
12 - RAPPORT DES RESPONSABLES DE COMITÉS, DES SECTEURS ET 
DU MAIRE 
13 - CORRESPONDANCE 
        13.1 - Cadre de gestion de l'entente sectorielle de développement pour 
la relance économique 
        13.2 - Lettre souper-bénéfice Légion Royale Canadienne 
        13.3 - Lettre demande de la MRC des Etchemins, invitation au forum 
touristique 
        13.4 - Lettre de la Chambre de Commerce de Bellechasse, invitation à 
un souper-conférence avec M. Guy Cormier de Desjardins 
        13.5 - Lettre d'invitation - activité de formation de la ville de Lévis 
        13.6 - Lettre demande de commandite, Fête de Noël des enfants 
        13.7 - Lettre demande d'appui - accaparement et financiarisation des 
terres agricoles 
14 - VARIA 
15 - PÉRIODE DE QUESTIONS 
16 - LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

ADOPTÉE 

  3 - ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 
 

71-04-2018  3.1 - Adoption du procès-verbal du 5 mars 2018 

ATTENDU QU'IL y a dispense de faire lecture du procès-verbal; 

ATTENDU QUE tous les membres du conseil ont reçu une copie du procès-
verbal, et que les élus présents déclarent l’avoir lu, et renoncent à sa lecture; 

EN CONSÉQUENCE, IL EST PROPOSÉ PAR: MADAME RACHEL 
GOUPIL, APPUYÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
(ÈRES) QUE le procès-verbal du 5 mars 2018 soit adopté, et signé tel que 
modifié; 

point 11.3:  Après cette période de six mois, l'accessibilité aux usagers de 
l'extérieur de Saint-Camille sera réévaluée. 

ADOPTÉE 

  4 - SUIVI AU PROCÈS-VERBAL 

 
Aucun suivi. 

  5 - FINANCES, GESTION DES SERVICES 
 



72-04-2018  5.1 - Résolution, acceptation des comptes à payer, feuille 04-18 

 
ATTENDU : la liste des comptes numéro 04-18 préparée par Madame 
Nicole Mathieu, g.m.a., directrice générale, en date du  3 avril 2018 dans 
laquelle figurent tous les comptes à accepter au montant de : 217,564.88$. 
 
EN CONSÉQUENCE, IL EST PROPOSÉ PAR: MONSIEUR RICHARD 
POULIOT APPUYÉ, ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
(ÈRES) QUE le conseil municipal adopte les comptes mentionnés sur la liste 
04-18 telle que présentée. Le total des comptes pour AVRIL 2018 s’élève à: 
217,564.88$. 
 
QUE la directrice générale, Mme Nicole Mathieu, soit autorisée à effectuer le 
paiement des comptes inscrits sur la liste numéro 04-18. 
 
ADOPTÉE 
 
Je soussignée, Nicole Mathieu, sec.-trés. & directrice générale, certifie que 
la municipalité de Saint-Camille possède les fonds nécessaires au paiement 
des comptes du mois de AVRIL 2018. 
 
______________________________________________ 
 
Nicole Mathieu, sec.-trés. & directrice générale 

73-04-2018  5.2 - Résolution, projet d'acquisition de nouveaux panneaux de rues, 
dans le cadre du PSPS 2018 

 
CONSIDÉRANT QUE  la Municipalité de Saint-Camille souhaite réaliser 
l'acquisition et l'installation  de nouveaux  panneaux de rues pour l'ensemble 
du territoire de la municipalité; 
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil municipal a étudié le projet d'acquisition et 
d'installation de nouveaux panneaux de rues et accepte de présenter le 
projet dans le cadre de la Politique de soutien aux projets structurants pour 
améliorer les milieux de vie. 
 
PAR CES MOTIFS, IL EST PROPOSÉ PAR: MONSIEUR JOCELYN 
POULIOT, APPUYÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
(ÈRES): QUE la municipalité de Saint-Camille-de-Lellis  présente le projet: 
« acquisition et installation de nouveaux panneaux de rues» au Comité 
technique de la ruralité dans le cadre de la politique de soutien aux projets 
structurants de la MRC de Etchemins 2018; 
 
QUE le financement du projet se fasse de la façon suivante : 
 
-  Un montant correspondant à 80% du projet, c'est-à-dire 10,431.20$ est 
pris à même les enveloppes budgétaires de la politique de soutien aux 
projets structurants de la MRC des Etchemins dédiées à la municipalité de 
Saint-Camille pour 2018 ; 
 
-  Un montant correspondant à 20% du projet, soit une somme 2,508$ est 
établi comme étant la part du milieu et elle est assumée par la Municipalité 
de Saint-Camille-de-Lellis. 
 
QUE  l'on autorise le maire, Monsieur Adélard Couture et la directrice 
générale, Mme Nicole Mathieu, à signer pour et au nom de la Municipalité de 
Saint-Camille tous les documents relatifs au projet. 
 
ADOPTÉE, 

74-04-2018  5.3 - Résolution, nomination du vérificateur pour l'année financière 
2018 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : MONSIEUR MARCEL BÉGIN, APPUYÉ ET 
RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS (ÈRES) QUE le conseil 



municipal nomme la firme comptable Lemieux Nolet, comptables agréés 
S.E.N.C.R.L. de Lac-Etchemin à titre de vérificateur pour l’année financière 
2018.   Le coût approximatif pour la vérification comptable pour 2018 sera 
entre 7,425$ et 7,575$.  
 
ADOPTÉE, 

75-04-2018  5.4 - Résolution, reddition de comptes, programme d'amélioration du 
réseau routier municipal 

 
ATTENDU QUE le Ministère des Transports a versé une compensation de 
55,029$ pour l’entretien du réseau routier local pour l’année civile 2017; 
 
ATTENDU QUE les compensations distribuées à la Municipalité visent 
l’entretien courant et préventif des routes locales 1 et 2 ainsi que les 
éléments des ponts, situés sur ces routes, dont la responsabilité incombe à 
la Municipalité; 
 
PAR CES MOTIFS, IL EST PROPOSÉ PAR: MONSIEUR JACQUES 
AUDET, APPUYÉ ET RÉSOLU ET ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES 
CONSEILLERS(ÈRES) QUE la Municipalité de Saint-Camille-de-Lellis 
informe le Ministère des Transports, de la Mobilité durable et de 
l'Électrification des transports de l’utilisation des compensations visant 
l’entretien courant et préventif des routes locales 1 et 2 ainsi que les 
éléments ponts, situés sur ces routes, dont la responsabilité incombe à la 
Municipalité, conformément aux objectifs du Programme d’aide à l’entretien 
du réseau routier local. 
 
ADOPTÉE, 

76-04-2018  5.5 - Résolution, achat et installation du module de télétransmission 
des bordereaux de salaires - option ACP pour une 2e entité 

 
IL EST PROPOSÉ PAR: MONSIEUR MARCEL BÉGIN APPUYÉ, ET 
RÉSOLU À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS (ÈRES) QUE la 
Municipalité de Saint-Camille accepte l'offre de CIM pour l'achat et 
l'installation du module de télétransmission des bordereaux de salaires, 
option ACP, pour une 2e entité.   Le coût d'achat est de 289.45$ (taxes 
incluses). 
 
ADOPTÉE, 

77-04-2018  5.6 - Résolution, congrès annuel de l'ADMQ 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : MADAME THÉRÈSE BLANCHET, APPUYÉ ET 
RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS (ÈRES) QUE la 
Municipalité de Saint-Camille autorise la directrice générale, Madame Nicole 
Mathieu, à participer au congrès des directeurs municipaux du Québec, qui 
se tiendra cette année, du 13 juin au 15 juin 2018, au Centre des congrès de 
Québec. Le coût d’inscription au congrès : 569.00$ (taxes en sus). 
 
QUE l’on paye tous les frais relatifs au congrès (chambre, repas, frais de 
déplacement). 
 
QUE tous les frais de congrès seront remboursés par l'Association des 
Directeurs Municipaux du Québec étant donné que Mme Nicole Mathieu est 
administratrice de la zone Beauce-Côte-Sud. 
 
ADOPTÉE, 

78-04-2018  5.7 - Résolution, souper annuel de Passion-FM, radio Bellechasse-
Etchemins 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : MONSIEUR RICHARD POULIOT, APPUYÉ ET 
RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS (ÈRES) QUE la 



Municipalité de Saint-Camille participe au souper-bénéfice annuel de la radio 
communautaire Passion-FM de Bellechasse-Etchemins, le jeudi 24 mai 
prochain au Centre communautaire de Saint-Lazare, sous la présidence 
d'honneur de Monsieur François Tremblay, vice-président - directeur général 
de Prévost et Volvo Bus. 
 
QUE M. Adélard Couture, maire et le maire suppléant, M. Marcel Bégin sont 
mandatés pour assister à ce souper-bénéfice.  Le coût du billet 75$/par 
personne, 
 
ADOPTÉE, 

  6 - HYGIÈNE DU MILIEU ET RECYCLAGE 
 

79-04-2018  6.1 - Résolution, date d'ouverture du dépôt de matériaux secs 

 
IL EST PROPOSÉ PAR: MONSIEUR JOCELYN POULIOT, APPUYÉ ET 
RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS (ÈRES) QUE la 
Municipalité de Saint-Camille va procéder à l’ouverture du dépôt de 
matériaux secs à compter du samedi 28 avril 2018 ou selon la température, 
le samedi suivant le 5 mai 2018, et tous les samedis subséquents selon 
l’horaire suivant : 9h à 12h. 
 
ADOPTÉE 

  7 - TRAVAUX PUBLICS, AQUEDUC ET ÉGOUT 
 

80-04-2018  7.1 - Résolution, projet de réfection du 2e rang, acquisitions de 
parcelles de terrains. 

 
CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Saint-Camille est régie par le code 
municipal du Québec, et peut procéder de gré à gré pour tous les achats en 
bas de 25,000$; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Saint-Camille aura possiblement 
des acquisitions à faire lors du projet de réfection d'une portion de deux 
kilomètres dans le 2e rang à Saint-Camille; 
 
PAR CES MOTIFS, IL EST PROPOSÉ PAR: MONSIEUR RICHARD 
POULIOT APPUYÉ, ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ DES 
CONSEILLERS(ÈRES) QUE le conseil municipal autorise le maire, M. 
Adélard Couture, à négocier les acquisitions des parcelles de terrains, pour 
et au nom de la Municipalité de Saint-Camille, dans le cadre du projet de 
réfection du 2e rang sur une distance d'environ deux kilomètres; 
 
ADOPTÉE, 
 
  

  7.2 - Dépôt de la liste des inventaires au 31 décembre 2017 

 
La liste des inventaires est déposée au conseil municipal. 

81-04-2018  7.3 - Résolution, adoption des prix pour la location des équipements 
municipaux 

 
IL EST PROPOSÉ PAR: MONSIEUR MARCEL BÉGIN APPUYÉ, ET 
RÉSOLU À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS (ÈRES) PRÉSENTS QUE 
le conseil municipal adopte la nouvelle liste des prix de location des 
équipements municipaux pour 2018. 
 
QUE cette liste fait partie intégrante à la présente résolution. (Voir copie en 
annexe) 
 
ADOPTÉE, 



82-04-2018  7.4 - Résolution - achat de pneus pour la chargeuse-rétrocaveuse 

 
CONSIDÉRANT la Municipalité de Saint-Camille est régie par le Code 
municipal du Québec, et peut procéder de gré à gré pour les dépenses en 
bas de 25,000$ 
 
CONSIDÉRANT QU'il faut remplacer les quatre pneus de la chargeuse-
rétrocaveuse pour ne pas créer de problèmes  mécaniques au système de 
commande; 
 
PAR CES MOTIFS, IL EST PROPOSÉ PAR: MONSIEUR RICHARD 
POULIOT APPUYÉ, ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
(ÈRES) QUE  la Municipalité de Saint-Camille-de-Lellis achète quatre 
(4) pneus pour la chargeuse-rétrocaveuse, de marque : Michelin, au coût 
total de : 4,161$ (taxes en sus) de la compagnie: Doryfor Inc. 
 
ADOPTÉE, 

  8 - LÉGISLATION 

 
Aucun point! 

  9 - SÉCURITÉ PUBLIQUE ET INCENDIE 

 
Aucun point! 

  10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 
 

83-04-2018  10.1 - Résolution, échange de terrains avec Placements Rutra pour la 
rue Alphonse Poulin 

 
CONSIDÉRANT la Municipalité de Saint-Camille est régie par le Code 
municipal du Québec, et peut procéder de gré à gré pour les dépenses en 
bas de 25,000$; 
 
CONSIDÉRANT l’importance de doter la Municipalité de Saint-Camille 
d'un chemin suffisamment large pour la circulation des véhicules; 
 
CONSIDÉRANT QUE pour faire suite à des travaux de creusage de fossés, 
nous avons constaté que la rue Alphonse Poulin avait un angle droit à la 
jonction des terrains de "Les Placemenst Rutra Inc." et de "R.A. Express" et 
que cela cause des dangers lors du  passage des véhicules lourds; 
 
CONSIDÉRANT QUE "Les Placements Rutra Inc." acceptent d'échanger 
une parcelle de terrain avec la Municipalité de Saint-Camille-de-Lellis 
comme indiqué à la description technique de Ecce Terra, Arpenteur 
géomètre pour corriger l'angle droit de la Rue Alphonse Poulin; 
 
PAR CES MOTIFS, IL EST PROPOSÉ PAR: MONSIEUR JACQUES 
AUDET APPUYÉ, ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
(ÈRES) QUE  la Municipalité de Saint-Camille-de-Lellis accepte d'échanger 
une parcelle de terrain avec "Les Placements Rutra Inc." comme'indiqué à la 
description technique de Ecce Terra, Arpenteur géomètre pour 
corriger l'angle droit de la Rue Alphonse Poulin; 
 
QUE L'échange se fasse sans frais de part et d'autre. 
 
QUE le conseil municipal autorise la maire, M. Adélard Couture, et la 
directrice générale, Mme Nicole Mathieu, à signer pour et au nom de la 
Municipalité de Saint-Camille le contrat d'échange de terrains, ainsi que la 
description technique de l'arpenteur Ecce Terra; 
 
ADOPTÉE, 



84-04-2018  10.2 - Résolution, adoption du deuxième projet de règlement 466-
2018, afin de modifier le règlement 349, intitulé "Plan 
d'urbanisme" 

CONSIDÉRANT QUE la municipalité de Saint-Camille est une 
municipalité régie par le Code municipal du Québec et assujettie 
aux dispositions de la Loi sur l'aménagement et l'urbanisme; 
  

CONSIDÉRANT QUE lors d'une séance de ce Conseil, le 
règlement numéro 349 fut adopté le 4e jour du mois de février 
2008; 
  

CONSIDÉRANT QUE le Conseil de cette municipalité doit modifier 
le règlement numéro 349 de façon à PROCÉDER À LA 
CONCORDANCE AVEC LE NOUVEAU RÈGLEMENT #126-17 
MODIFIANT LE SCHÉMA D’AMÉNAGEMENT ET DE 
DÉVELOPPEMENT DE LA MRC 

  
EN CONSÉQUENCE, IL EST PROPOSÉ PAR : MONSIEUR JACQUES 
AUDET, APPUYÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES 
CONSEILLERS(ÈRES) PRÉSENTS :  
  

QUE le Conseil adopte le deuxième projet de règlement numéro 
466-2018 suivant: 
  
ARTICLE 1. Titre du règlement 
  

Le présent projet de règlement est intitulé « DEUXIÈME PROJET DE 
RÈGLEMENT # 466-2018 AUX FINS DE MODIFIER LE RÈGLEMENT NUMÉRO, 
349 INTITULÉ « PLAN D’URBANISME » DE FAÇON À PERMETTRE LA 
CONVERSION D’USAGE SUR DROIT ACQUIS EN ZONE AGRICOLE 
PERMANENTE ET AJUSTER UNE AFFECTATION PUBLIQUE À L’INTÉRIEUR DU 
PÉRIMÈTRE URBAIN »; 
  

ARTICLE 2. Objet du règlement 
  

Le présent projet de règlement a pour objet de modifier le règlement 
numéro 349 adopté par ce Conseil le 4e jour de février 2008, dans 
le but suivant : 

• inclure les nouvelles informations relatives au remplacement 
des usages non agricoles (commerces et industries) en zone 
agricole permanente; 

• Ajuster la cartographie du périmètre urbain suite à un 
changement d’usage; 

ARTICLE 3. Modifications du règlement 349 
  

3.1 : Le règlement numéro 349 intitulé « Plan d’urbanisme » est 
par les présentes modifié.  (Voir copie complète du règlement 466-
2018 en annexe) qui fait partie intégrante de cette résolution. 

  
ARTICLE 4.  
  
Avis de motion du présent règlement a été donné le 5 mars 2018 

Le premier projet de règlement a été adopté le 5 mars 2018 

Le deuxième projet de règlement a été adopté le 3 avril 2018 

  
Le présent règlement entrera en vigueur conformément à la Loi. 
  
ADOPTÉE, 



85-04-2018  10.3 - Résolution, adoption du deuxième projet de règlement 467-
2018, aux fins de modifier le règlement no. 353 intitulé 
"règlement relatif aux permis et certificats, aux conditions 
préalables à l'émission de permis de construction" 

CONSIDÉRANT QUE la municipalité de Saint-Camille est une 
municipalité régie par le Code municipal du Québec et assujettie 
aux dispositions de la Loi sur l'aménagement et l'urbanisme; 
  

CONSIDÉRANT QUE lors d'une séance de ce Conseil, le 
règlement numéro 353 fut adopté le 4e jour du mois de février 
2008; 
  

CONSIDÉRANT QUE le Conseil de cette municipalité doit modifier 
le règlement numéro 353 afin d’ADAPTER CERTAINS ARTICLES 
PRÉSENTANT DES DIFFICULTÉS D’APPLICATIONS ET 
AJUSTER LES SANCTIONS PÉNALES 

  
EN CONSÉQUENCE, IL EST PROPOSÉ PAR : MADAME THÉRÈSE 
BLANCHET, APPUYÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES 
CONSEILLERS(ÈRES) PRÉSENTS :  
  

QUE le Conseil adopte le deuxième projet de règlement numéro 
467-2018 suivant: 
  
ARTICLE 1. Titre du règlement 
  

Le présent projet de règlement est intitulé « DEUXIÈME PROJET DE 
RÈGLEMENT # 467-2018 AUX FINS DE MODIFIER LE RÈGLEMENT NUMÉRO 
353 INTITULÉ « RÈGLEMENT RELATIF AUX PERMIS ET CERTIFICATS, AUX 
CONDITIONS PRÉALABLES À L’ÉMISSION DE PERMIS DE CONSTRUCTION 
AINSI QU’À L’ADMINISTRATION DES RÈGLEMENTS DE ZONAGE, DE 
LOTISSEMENT ET DE CONSTRUCTION », DE FAÇON À ADAPTER CERTAINS 
ARTICLES PRÉSENTANT DES DIFFICULTÉS D’APPLICATIONS ET AJUSTER LES 
SANCTIONS PÉNALES POUR LES CONTRAVENTIONS AUX RÈGLEMENTS 
D’URBANISME »; 
  
ARTICLE 2. Objet du règlement 
  

Le présent projet de règlement a pour objet de modifier le règlement numéro 
353 adopté par ce Conseil le 4 février 2008, dans les buts suivants : 
  

•        Corriger et adapter certains articles présentant des difficultés 

d’applications; 
  

•        Corriger et adapter les articles avec la règlementation associée au 

lac artificiel privé; 
  

•        Effectuer une mise à jour des sanctions pénales; 
  

ARTICLE 3. Modifications du règlement 353 

          
3.1 : Le règlement numéro 353 intitulé « Règlement relatif aux 
permis et certificats, aux conditions préalables à l’émission de 
permis de construction ainsi qu’à l’administration des règlements 
de zonage, de lotissement et de construction » est par les 
présentes, modifié.  (Voir copie complète du règlement 467-2018 
en annexe) qui fait partie intégrante de la présente résolution. 
  
ARTICLE 4.  
  
Avis de motion du présent règlement a été donné le  5 mars 2018 

Adoption du premier projet de règlement le 5 mars 2018 



Adoption du deuxième projet de règlement le 3 avril 2018 
 
Le présent règlement entrera en vigueur conformément à la Loi. 
 
ADOPTÉE, 

86-04-2018  10.4 - Résolution, adoption du deuxième projet de règlement 468-
2017, aux fins de modifier le règlement no.354, intitulé 
"Règlement de zonage" 

CONSIDÉRANT QUE la municipalité de Saint-Camille-de-Lellis est 
une municipalité régie par le Code municipal du Québec et 
assujettie aux dispositions de la Loi sur l'aménagement et 
l'urbanisme; 
  

CONSIDÉRANT QUE lors d'une séance de ce Conseil, le 
règlement numéro 354 fut adopté le 4e jour du mois de février 
2008; 
  

CONSIDÉRANT QUE le Conseil de cette municipalité doit modifier 
le règlement numéro 354 AUX FINS DE CORRIGER ET ADAPTER 
CERTAINS ARTICLES PRÉSENTANT DES DIFFICULTÉS 
D’APPLICATIONS, AJUSTER LE ZONAGE « PUBLIC » LES 
NORMES SUR LES ENSEIGNES ET DE PERMETTRE LA 
CONVERSION D’USAGE SUR DROIT ACQUIS EN ZONE 
AGRICOLE PERMANENTE; 
  
EN CONSÉQUENCE, IL EST PROPOSÉ PAR MONSIEUR MARCEL 
BÉGIN, APPUYÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
(ÈRES) PRÉSENTS :  
  

QUE le Conseil adopte le premier projet de règlement numéro 468-
2018 suivant: 
  
ARTICLE 1. Titre du règlement 
  

Le présent projet de règlement est intitulé « DEUXIÈME PROJET DE 
RÈGLEMENT # 468-2018 AUX FINS DE MODIFIER LE RÈGLEMENT NUMÉRO, 
354 INTITULÉ « RÈGLEMENT DE ZONAGE » DE FAÇON À CORRIGER ET 
ADAPTER CERTAINS ARTICLES PRÉSENTANT DES DIFFICULTÉS 
D’APPLICATIONS, À AJUSTER LE ZONAGE « PUBLIC », À BONIFIER LES 
NORMES SUR LES ENSEIGNES, À PRÉVOIR LE GROUPE D’USAGES PUBLICS À 
L’EXTÉRIEUR DU PÉRIMÈTRE URBAIN ET À PERMETTRE LA CONVERSION 
D’USAGE SUR DROIT ACQUIS EN ZONE AGRICOLE PERMANENTE »; 
  
ARTICLE 2. Objet du règlement 
  

Le présent projet de règlement a pour objet de modifier le règlement numéro 
354 adopté par ce Conseil le 4 février 2008,  dans les buts suivants :  

•  Ajuster la terminologie afin de faciliter l’interprétation des 
règlements d’urbanisme; 

• Modifier les dispositions relatives aux enseignes; 
• Ajuster la cartographie pour la zone 08-P; 
• Adapter certains articles pour en faciliter l’interprétation; 
• Inclure les nouvelles dispositions relatives au remplacement 

des usages non agricoles (commerces et industries) en zone 
agricole en vigueur suite à l’adoption du règlement #126-17 
de la MRC des Etchemins; 

• Inclure l’usage « équipement d’utilité publique » dans la 
zone 26-A; 

ARTICLE 3. Modifications du règlement 354  



1.  

1. : Le règlement numéro 354 intitulé « Règlement de 
zonage » est par les présentes, modifié. (Voir copie 
complète du règlement 468-2018 en annexe) qui fait 
partie intégrante de la présente résolution. 
  

ARTICLE 4. modification de la carte de zonage du périmètre urbain 

1.  

1. Le feuillet B de l’annexe 1 du règlement 354, « Plan de zonage 
du périmètre urbain » est remplacé suite à l’application de 
l’annexe 3 démontrant la modification suivante : 

1. Annexe 1 : 
Agrandir la zone 09-H à même la zone 08-P; 

ARTICLE 5.  
  
Avis de motion du présent règlement a été donné le 5 mars 2018 

Adoption du premier projet de règlement le 5 mars 2018 

Adoption du deuxième règlement  le 3 avril 2018 

  
Le présent règlement entrera en vigueur conformément à la Loi. 
  
ADOPTÉE, 
 
  

  11 - LOISIRS-TOURISME-CULTURE 
 

87-04-2018  11.1 - Résolution, utilisation des équipements municipaux par la 
corporation Festi-Quad 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : MONSIEUR RICHARD POULIOT, APPUYÉ ET 
RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS (ÈRES) QUE l’on autorise 
la Corporation Festi-Quad et ses dirigeants, à utiliser les différents 
équipements appartenant à la municipalité, tels que : (bandes de patinoire, 
estrades, casse-croûte, chalet des loisirs, terrain des loisirs, 
stationnement, terrain près des jardins communautaires  (le terrain de balle-
molle pourra être utilisé sous certaines conditions) et autres équipements : 
tréteaux, camion de la municipalité si besoin); 
 
QU’un contrat de location du casse-croûte soit signé entre la Corporation 
Festi-Quad et la Municipalité; 
 
QUE tous les frais inhérents à la consommation d’électricité lors de la fin de 
semaine d’activités de la Corporation Festi-Quad et ses dirigeants soient 
payés par la Municipalité; 
 
QUE tout branchement électrique soit effectué par un professionnel 
(entrepreneur-électricien), et aux frais du Festi-Quad; 
 
ADOPTÉE, 

  11.2 - Inauguration de la salle communautaire et de la salle 
d'entraînement 

 
Voir en annexe la copie du déroulement de l'inauguration de la salle 
communautaire et de la salle d'entraînement. 

88-04-2018  11.3 - Résolution, acceptation de la facture finale pour la salle de 
conférence et salle d'entraînement 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : MONSIEUR JOCELYN POULIOT APPUYÉ, ET 
RÉSOLU À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS (ÈRES) QUE le conseil 



municipal accepte de payer la facture finale pour le projet de la salle 
communautaire et la salle d'entraînement de l'entrepreneur Jean-Paul et 
Roger Bolduc Inc. 
 
QUE le montant de la dernière facture se chiffre à 10,967.55$ (taxes 
incluses) 
 
ADOPTÉE, 

  12 - RAPPORT DES RESPONSABLES DE COMITÉS, DES SECTEURS 
ET DU MAIRE 

-Voirie: M. Marcel Bégin indique qu'un suivi sera fait cette semaine avec la 
firme d’ingénierie WSP pour connaître la date du dépôt du plan pour appel 
d'offres; 
 
-Loisirs: Mme Rachel Goupil indique qu'elle a assisté à la conférence de 
presse de Nouvel Essor relativement à l'activité : Samedi de bouger.   Elle fait 
la description de la programmation des activités de l'été 2018.   Cette 
programmation sera publiée dans le prochain bulletin municipal. 
 
-Maire:  Le maire indique qu'il a assisté à la réunion du conseil municipal, au 
comité de transition de l'OMH, au conseil des maires, au dîner de la FADOQ, 
à la rencontre avec l'arpenteur géomètre, M. Stéphane Lemay relativement 
au 2e rang, au comité de développement économique, la rencontre avec WSP 
pour le 2e rang, au comité administratif sur le projet culturel, à la réunion de 
travail du conseil municipal. Il fait un résumé de ces réunions.       

  13 - CORRESPONDANCE 
 

  13.1 - Cadre de gestion de l'entente sectorielle de développement 
pour la relance économique 

 
Le maire fait un résumé de  l'entente de relance économique, et il demande 
aux élus bien vouloir la regarder de lui transmettre leurs commentaires. 

  13.2 - Lettre souper-bénéfice Légion Royale Canadienne 

 
Lecture est faite d'une lettre d'invitation de Légion Royale Canadienne pour 
les vétérans pour nous inviter à participer à un souper-bénéfice  qui se 
tiendra le  12 mai à L'Oiselière de Lévis.  Il est convenu d'un commun accord 
de ne pas participer à ce souper. 

  13.3 - Lettre demande de la MRC des Etchemins, invitation au forum 
touristique 

Lecture est faite d'une lettre d'invitation pour le forum touristique de 
Bellechasse/Etchemins qui se tiendra le mardi 15 mai de 18h à 21h30. Il est 
convenu d'un commun accord de nommer un représentant de la municipalité 
pour participer à ce forum.  

  13.4 - Lettre de la Chambre de Commerce de Bellechasse, invitation à 
un souper-conférence avec M. Guy Cormier de Desjardins 

 
Lecture est faite d'une lettre d'invitation de la Chambre de Commerce de 
Bellechasse-Etchemins pour un souper-conférence qui se tiendra le 11 avril 
2018 à Saint-Lazare.  Il est convenu d'un commun accord de ne pas 
participer à ce souper. 
 
  

  13.5 - Lettre d'invitation - activité de formation de la ville de Lévis 

 
Lecture est faite d'une lettre d'invitation de la Ville de Lévis pour une activité 



de formation sur le patrimoine et l'urbanisme.  Il est convenu d'un commun 
accord ne pas participer à cette formation. 

89-04-2018  13.6 - Lettre demande de commandite, Fête de Noël des enfants 

IL EST PROPOSÉ PAR : MONSIEUR JACQUES AUDET APPUYÉ, ET 
RÉSOLU À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS (ÈRES) QUE la Municipalité 
de Saint-Camille-de-Lellis octroie une commandite au comité de la Fête de 
Noël des enfants pour la tenue de la 10e édition.   Notre participation 
financière s'élève à 200$. 
 
ADOPTÉE, 

  13.7 - Lettre demande d'appui - accaparement et financiarisation des 
terres agricoles 

 
Lecture est faite d'une lettre de demande d'appui relativement à 
l'accaparement et la financiarisation des terres agricoles par la relève 
agricole de Chaudière-Appalaches et l'UPA de Chaudière-Appalaches.  Il est 
convenu d'un commun accord de ne pas adopter de résolution en rapport 
avec cette demande. 

  14 - VARIA 

 
Aucun point n'est ajouté. 
 
  

  15 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

 
Les questions de l'assistance. 
 
  

  16 - LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 
Madame Thérèse Blanchet  propose la levée de l’assemblée à 21h. 
 
  
_____________________      _______________________________ 
Adélard Couture, maire           Nicole Mathieu, directrice générale  

ADOPTÉE 

 


